

【各常任委員会に検討を依頼するもの】

いただきました御意見・御要望のうち、各常任委員会に検討を依頼するものとなります。

御意見・御要望の概要		広聴広報委員会としての回答
1	公民館条例について市民文教常任委員会で社会教育委員の専門家を招き勉強会をすべきとの陳情について所管事務調査扱いとなつたが、具体的に何をするのか。	市民文教常任委員会に検討を依頼します。
2	こども施策に加えて、高齢者向けの施策をもっと増やしてほしい。具体的には公共交通の件で、ところバスの増便など。	
3	高齢者の施策が減らされているのではないか。高齢者の皆さんのがバスを利用する場合の補助金なども減らされた。	健康福祉常任委員会に検討を依頼します（高齢者施策全般）。
4	ところバスについて新所沢一小手指間は電車もありバス路線も便利であるが、北中や狭山ヶ丘方面は高齢者人口が多いのに本数が少ない。ルート改善やところワゴンの活用はどうなっているのか。この地域の便数を増やしてほしい。	建設環境常任委員会に検討を依頼します（ところバス、ところワゴン）。
5	交通の不便な場所にところワゴンの活用をルート含め再検討してほしい。	
6	ところバスは誰の意見をもって増便していくべきか。アンケートと実際の乗車に差異がある。	

【広聴広報委員会として回答できるもの】

いただきました御意見・御要望のうち、広聴広報委員会としての回答となります。

御意見・御要望の概要	広聴広報委員会としての回答
1 「みらい議会」アプリの導入をしてはどうか。	現時点では導入予定はありません。
2 一般向けの議会報告会の参加議員に日本共産党所沢市議団の議員が多いのはなぜか。	広聴広報委員会で決定しました（日本共産党所沢市議団が一般向けの開催を強く希望したため）。
3 議会報告会で寄せられた意見は市議会HPで公開すること。	これまでも主な意見は公開しています。
4 市長・副市長の給与削減について議会として反対意見はでなかったのか。	本議案については全会一致で原案可決しています。
5 第2一般廃棄物最終処分場にPFOS検出があった。飲料水の安全性について示してほしい。	安全性については市のHPに掲載していますので、ご覧ください。 (掲載されているホームページ) https://www.city.tokorozawa.saitama.jp/kurashi/jogesuido/josui/suisitu/kensa/pfas-now.html

【その他議員間で情報共有させていただくもの】

その他いただきました御意見・御要望につきましても、議員間で情報共有させていただきます。貴重な御意見・御要望ありがとうございました。

御意見・御要望の概要
1 議会報告会は一般向けの開催は2年ぶりだったが、今後も続けてほしい。内容をもっと充実してほしい。
2 議会報告会のあり方として、市民の意見を聞いたら、きちんと全議員が回答してほしい。（質問への回答は正確に行い、即答できない場合は必ず後日回答してほしい）。
3 議会報告会を増やしてほしい。議会報告会は今後年に4回開催してほしい（定例会議ごとに開催してほしい）。高校生向けは主権者教育として別建てで行うのが良いのではないか。なぜ昨年議会報告会を1回も開催しなかったのかというのを説明するべきである。
4 議員の自由な発言を認め、会派に関わらず全員が説明できる体制にしてほしい。
5 広聴広報の観点からは、公聴会をやるべきだ。議案や一般質問を行う前に、市民の意見を聞く公聴会を行ってほしい。
6 議員は本当に市民の声に耳を傾けているのか、エビデンスはあるのか。

令和7年11月15日（土） 議会報告会 意見交換での意見・要望

7	小中学生向けにも恒常に市議会体験を続けてほしい。
8	市長タウンミーティングが毎月実施されている。議会側も同じように充実させてほしい。
9	議会報告会実施要綱に「誰に報告すべきか」が書かれていない。市民という曖昧な言葉を直すべきでは。
10	議員といふものは経営者感覚を持つべきである。議会運営におけるPlan（計画）-Do（実行）-See（評価・見直し）の意識がない。評価・見直しがないケースが散見される。
11	議員報酬削減と言っている議員がいるからしっかりとやってほしい。
12	市議会は、国や県への要望を遠慮なく上げて欲しい。交付金などを増やすような要望をしっかり出してほしい。
13	議会基本条例について、「市民」という表現は、憲法用語である「住民」に改めるべきではないか。
14	令和5年12月15日の一般質問に対する議事進行について、一部問題があるのではないか
15	旧庁舎跡地の利活用方針はどのようにになっているのか。アスベストがあった場合はどのように対応するのか。
16	議案第112号元町地下駐車場の債権放棄の説明について債権放棄が示された。一般の商取引なら金額の大小によらず契約履行すべきではないか。金額が少ないといえどもこれで認めていいのか。安易すぎないか。
17	補聴器等について、請願が趣旨採択されているが、課題としては何かあるのではないか。
18	民生委員の裁量が少なく、困っている人に対し接し方がわからない。権限の見直しをしてほしい。
19	給食そのものを美味しい自校方式を推進すべき。地産地消で、地元の野菜等を採用してほしい。（給食センター第1・第3の運営方式、委託状況、配達業務の現状を示してほしい）。
20	放射能除染土再利用の実証事業復活の可能性があるため、議会は対応方針を準備するべきである。
21	除染土の問題は全国的には進んでるところもあるので、しっかりそこは所沢としては条例などを作ってほしい。その際に除染土における住民合意が動いてどういうものなのかというような、賛否がいろいろあるので、市民全員が反対しているというような意見はやめてほしい。

令和7年11月15日（土） 議会報告会 意見交換での意見・要望

22	こども優先というところが見受けられるが、道路の問題であるとか、横断歩道の整備であるとか、カーブミラーの設置などが遅れているのではないか。
23	高齢者人口が増えていてタクシーが利用しにくくなっているので、もっと充実をしてほしい。
24	水道料金の値上げがあったが、市議会がどれだけチェックできているのか。値上げというところでは納得いかない。
25	人口減少の中、不動産価格が下落するかと思いや宅地が増え、新しい住宅も増えている中で、所沢市としてのビジョン（将来像）を示してほしい。
26	下山口駅バス停に灰皿が設置されている理由を説明してほしい。